

Stadtarchiv braucht Hilfe

Fotorätsel: Wo steht diese Kirche?

von Matthias Boll, 5.9.2021



Etwas Geheimnisvolles wohnt diesem Foto inne. Wer sind die Frauen – die einen streng verhüllt, zwei andere in elegantem Festtags-Aufputz – auf dem Weg in die Kirche? Und wo ist dieses Bild entstanden? Foto: Stadtarchiv Fürth

FÜRTH - Das Motiv eines spätherbstlichen Kirchgangs lässt das Team des Stadtarchivs Fürth grübeln. Können die FN-Leserinnen und -Leser helfen?

Das hätte ein Malerfürst mit Faible für dramatisch aufgeladene Szenen auch nicht besser hinbekommen. Den Schattenwurf der spätherbstlich-blattlosen Bäume auf die Kirchenfassade. Die sechs in Schwarz gehüllten Frauen auf und vor der Treppe, eine Prozession wallender Gewänder; dahinter zwei aus deutlich weltlicheren Gefilden stammende, elegant gekleidete Damen.

Hier steht zweifelsohne ein Kirchgang an, nicht auszuschließen: aus traurigem Anlass. Doch was da genau vor sich geht und wo, Stadtarchivar Martin Schramm und sein Team im Burgfarnbacher Schloss wüssten es nur zu gern. Das Original liegt Schramm vor, aber es gehört zur Sammlung jener alten bis steinalten Fotos, auf die sich bis heute niemand einen Reim machen kann.

Also sind unsere Leserinnen und Leser wieder mal gefragt. Kenner der Kirchenbauten in Stadt und Landkreis wären zur Lösung des Fotorätsels sehr willkommen – es müsste sich doch zumindest klären lassen, um welches Gotteshaus es sich hier handelt. Oder führt der Weg womöglich vor die Tore der Stadt und jenseits des Landkreises?

Auch wäre es prima, die Identität der beiden Frauen vor der Treppe ließe sich klären. Könnte deren Look Aufschluss geben über die Entstehungszeit des Fotos? Zwanziger, dreißiger Jahre vielleicht? Hat jemand daheim beim Blick ins Familien-Album und beim Abgleich mit unserem Foto womöglich ein Aha-Erlebnis?

Aha-Erlebnisse förderte das Bild vom vergangenen Samstag übrigens nicht zutage. Sie erinnern sich? Zwei Häuser an einem sanft ansteigenden Wiesenhang, hinten die Andeutung einer Orts-Silhouette, ein einsamer Strommast zwischen Bäumen. Leider erreichte uns diesmal kein Hinweis – es war aber auch ein verflucht schweres Fotorätsel. Das heutige wartet immerhin wieder mit Menschen auf, was möglicherweise den Schwierigkeitsgrad ein wenig senkt. Wer helfen mag, schreibe eine Mail an redaktion-fuerth@pressenetz.de oder einen Brief an die Fürther Nachrichten, Schwabacher Straße 106, 90763 Fürth.